

Le sport à l'école des mines d'Alès : un nouvel esprit pour un nouveau départ



Un effort particulier a été fait cette année par l'Ecole nationale supérieure des techniques industrielles et des mines d'Alès pour développer les activités sportives des élèves. Plusieurs « ateliers » spécialisés, encadrés par des éducateurs, entraîneurs ou professeurs compétents, ont été créés pour répondre aux besoins : football, handball, rugby, volley-ball, judo et tennis. La présence de spécialistes, dont certains sont renommés, a permis une émulation qui a grandement contribué aux succès des élèves dans le championnat universitaire.

Ce championnat a vu la victoire de l'équipe de football et de celle de handball qui sont devenues championnes d'Académie (avec en plus pour l'équipe de hand, la coupe de Printemps) et ce, face aux meilleures formations universitaires. Mais il a permis, également, à certains clubs et notamment à celui de handball, de retrouver un souffle nouveau et de voir l'avenir avec sérénité. Mais ces succès ne suffisaient pas. Il fallait redonner, également, aux élèves le goût de jouer et, dans ce domaine, deux innovations importantes ont permis une nouvelle dynamique au niveau des équipes.

Vers l'organisation du VIIe Cartel des Mines

Pour la première fois cette année, l'Ecole des Mines a

participé à des rencontres hors championnat avec des grandes écoles... Ainsi, des échanges sportifs se sont instaurés avec l'Ecole nationale supérieure d'agronomie de Montpellier sous la forme d'une coupe « Agro-mines », disputée dans le cadre d'une journée omnisport.

L'affluence des élèves et le succès de cette journée ayant été considérable (deux cars de 60 places se sont déplacés à Montpellier), des contacts sont pris actuellement avec d'autres grandes écoles (Ecole de Commerce de Montpellier notamment) pour développer ce genre d'activité.

Mais l'innovation la plus importante reste certainement la participation de l'Ecole au Cartel des Mines. Organisé cette année par l'Ecole nationale supérieure des Mines de Paris, le VIIe Cartel des Mines s'est déroulé à Paris pendant le week-end de l'Ascension.

Outre Paris, il regroupait les écoles des mines de Douai, Nancy, Saint-Etienne et Alès. Il a opposé les élèves de chaque école dans les disciplines de sport collectif variées (football, rugby, handball, basket-ball et volley-ball).

Pour leur première participation dans cette compétition, les élèves de l'école des mines d'Alès se sont fait remarquer à

un double titre... Tout d'abord, par leur excellente condition physique et technique, qui leur a valu de remporter la coupe du tournoi de handball et la seconde place au classement général derrière Paris et devant Saint-Etienne, Nancy et Douai. Puis par leurs supporters enthousiastes, qui ont montré à tous non seulement leur esprit de solidarité, mais également leur fair-play tout au long des matches.

Un bilan positif, donc, pour cette année 1979-1980 mais aussi un nouvel esprit et un nouveau départ qui devraient porter leurs fruits pendant l'année 80-81 au cours de laquelle l'Ecole des mines d'Alès devra organiser le VIIe Cartel des Mines qui réunira les cinq écoles supérieures des mines françaises et pourquoi pas des Ecoles des mines étrangères.

NOS PHOTOS : M. Caillat, élève de 3e année, président de l'Association sportive de l'Ecole des Mines d'Alès s'adressant à l'intelligentia sportive de l'école, ainsi que la cérémonie de remise des médailles présidée par M. Gérante, directeur de l'Ecole qui devait récompenser, jeudi soir, les équipes de football et de handball, championnes d'Académie excellence, ainsi que l'ensemble des sportifs présents pour leur prestation au VIIe Cartel parisien.